



El jefe del Estado, excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y salvador del honor de España

Una Patria, un Estado, un Caudillo
Una Patria: ESPAÑA. Un caudillo: FRANCO

CONTORNOS TENEBROSOS

TACTICA Y TECNICA DEL ROTARISMO. LOS ROTARIOS CORDOBESES

Hemos recibido una carta. Letra de señora. Pero de una señora—firma «Isabel de Granada»—en posesión de un espíritu patriótico de primera clase.

proscripción de todo valor espiritual y teológico. Ese es el ateísmo alegre y vergonzoso del rotario.

Hemos de decir—y sirva de respuesta—que en GUIÓN no se soslaya nada vituperable.

En primer lugar, nos hemos ocupado cien veces de los rotarios. Precisamente al atacar a la masonería.

Y aún podríamos evocar aquellas comilonas pantagruélicas de los Viernes, en las que un «hermano» colocaba una magnífica y reluciente rueda dentada de aluminio, en el centro de la mesa, y comían como «gourmets» presididos por el paso de rosca de la rueda-símbolo.

Ya tiene «Isabel de Granada» explicado nuestro voto particular. Sólo nos resta rogar a los señores rotarios, que ya que no han vuelto a reunirse para cenar los Viernes a la sombra de la famosa rueda, que se hagan la cuenta de que aún se reúnen y cenan.

COMUNICADOS OFICIALES DE ANOCHE

Nuestras fuerzas siguen apretando el cerco de hierro sobre Madrid

Boletín de información con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 6 de Enero de 1937

SALAMANCA.—EJERCITO DEL NORTE.—QUINTA DIVISION: Ataques del enemigo sin importancia en algunas posiciones del sector de Huesca, que fueron rechazados por nuestras fuerzas.

SEXTA DIVISION: Fuego de fusil y de cañón. SEPTIMA Y OCTAVA DIVISION Y DIVISION DE SORIA: Sin novedad.

FRENTE DE MADRID: En el día de hoy continuó el brillante avance de nuestras fuerzas, que ocuparon el pueblo de Las Rezas, El Plantío y la Casa de Pinos en Remisa, llegando en su marcha de Este a Oeste, hasta la estación de Pozuelo de Alarcón.

La resistencia enemiga, fuerte en la defensa de casas y trincheras, fué vencida por el arroyo de nuestras tropas, que hicieron al enemigo numerosísimas bajas, todavía no recontadas, y le cogieron importante material de guerra.

EJERCITO DEL SUR: Se realizaron pequeñas operaciones de avance sin importancia.

El Senado norteamericano prohíbe el tráfico de armas para España

El vapor español «Mar Cantábrico» que había zarpado con un cargamento de aviones, fué obligado a regresar al puerto

WASHINGTON.—El ministro de Estado del Gobierno Yanki ha manifestado que había concedido una licencia al Corredor de San Francisco Beneley para la exportación de material de guerra con destino a la España roja.

El Senado norteamericano aprobó ayer la moción prohibiendo el tráfico de armas con destino a España. La resolución fué inmediatamente enviada al Congreso.

El vapor de carga español «Mar Cantábrico», que transportaba material de guerra con destino a los rojos españoles, fué apresado en la zona de las tres millas por un avión y un guardacostas, siendo obligado a regresar al puerto.

Beneley ha manifestado a los periodistas, que en su contrato prevé la entrega de material de guerra y de máscaras contra gases, representando un valor total de nueve millones de dólares.

Por lo que se ve, los manejos del «ingeniero pecuario» Gordon Ordás han tenido un fracaso de lo más ruidoso que se concibe.

Gobierno Civil

Suscripción para la Cocina Económica

Suma anterior, 76.481'75 pesetas.

Don Rafael Cabello Prieto, 5 pesetas; obreros de la huerta «Los Moros», 7'50; don Antonio Gómez Gavilán (12 entregas), 5; obreros de la huerta «Cipreses» (12 entregas), 5'25; Constructora Nacional de Maquinaria Eléctrica, 1'029; señores Moya Hermanos «Los Madrileños», correspondiente al mes de Enero, 300; don Juan J. Pareja Olmo, 10.

Suma hasta la fecha, 77.843'50 pesetas.

Inglaterra cotiza la peseta-Franco, es decir la peseta nacionalista, con relación a la «peseta Rosenberg», es decir, la peseta roja, en la siguiente proporción:

Una libra esterlina vale 51 pesetas-Franco.

Una libra esterlina vale 219'42 pesetas-Rosenberg.

Más de cuatro veces le cuesta a un rojo adquirir una libra esterlina que a un nacional. Cada peseta nacional, pues, vale en la estimación económica más del cuádruple que una peseta roja.

El descenso de la divisa roja se precipitará en una proporción escandalosa y acabará por llegar la inflación monetaria entre los rojos, a una situación de caos.

El Escorial se encuentra cercado por nuestras fuerzas

Los rojos han empezado a evacuar el Monasterio y se cree fundamentalmente que será tomado sin resistencia

AVILA.—Las operaciones verificadas ayer en el frente de Madrid, constituyeron un nuevo éxito para los bravos soldados del general Franco.

Nuestros soldados desalojaron valientemente a los rojos de sus posiciones. Las operaciones empezaron a las diez de la mañana y al medio día se realizó el avance con extraordinaria rapidez. Se disparó mucho, pero debido a la niebla los disparos se hicieron con precaución para evitar daños.

Una vez ocupado el pueblo de Valdemorillo y Las Rozas se procedió a la recogida de armas que los rojos habían dejado abandonadas en su huida en gran cantidad.

Cuando terminó la operación se vio huir a los rojos de El Escorial en dos trenes camino de Torrelodeón y de este último pueblo se vio salir una caravana de automóviles para Colmenar Viejo.

El Escorial se está quedando sin rojos y se cree fundamentalmente que será tomado sin resistencia.

La Aviación Nacional

Ayer fué bombardeada Valencia

La gloriosa Aviación nacional efectuó ayer un raid sobre Valencia, arrojando sobre determinados objetivos militares tres bombas de gran tamaño.

Una de las bombas cayó sobre el puerto, causando los daños consiguientes.

Guardia Civil de Córdoba

Objetos extraviados

Por la Casa Pueyo Hermanos ha sido entregada en la Jefatura de la Guardia Municipal, donde se encuentra a disposición de quien acredite ser su dueño, una cadena con medallas y una cruz, encontradas en el establecimiento de dichos señores.

También están depositadas unas llaves con llavero encontradas en la vía pública.

El cerco de nuestras fuerzas a la capital de España

Durante el día de ayer fueron ocupadas importantes posiciones

SALAMANCA.—El jefe del Gabinete de Prensa del Cuartel general del generalísimo transmite el siguiente despacho para su difusión por Prensa y radio de las operaciones verificadas ayer en el frente de Madrid:

Hoy amaneció un día espléndido, lo que permitió desde primera hora la continuación del avance de nuestras fuerzas por el mismo flanco izquierdo. Durante la noche el enemigo no hostilizó a nuestras tropas, que durmieron perfectamente.

Las columnas de Asensio, Barrón, García Escámez y Buruga, combinadas y protegidas por nuestras escuadrillas de aviación que bombardearon las posiciones enemigas en La Quinta y en la Zarzuela, prosiguieron su avance.

Nuestras tropas continuaron su avance en dirección Este a Oeste y de Norte a Sur. Sobre las líneas enemigas volaron más de cuarenta aparatos y el efecto del bombardeo resultó impresionante.

El avance se realizó con precisión matemática

El avance de las fuerzas nacionales resultó magnífico y se desarrolló con precisión matemática y a medio día ya estaban tomadas todas las edificaciones enclavadas entre Majadahonda, Pozuelo y Aravaca y el pueblo de El Plantío y la mayor parte de los chalets situados al margen de la carretera.

Los rojos se batieron en retirada desde los primeros momentos incapaces de resistir la cortina de fuego que constantemente han tenido ante sí por parte de nuestra Artillería y los estragos que en sus filas hacía la Aviación en vuelos arriesgadísimos, facilitando el avance de nuestra vanguardia por la finca Sicilia Molinero y bosques de la Zarzuela, donde el enemigo pretendía hacerse fuerte y tuvo que abandonar.

El número de milicianos rojos pasados ayer a nuestras filas es extraordinario

Durante todo el día 5 y ayer por la mañana fué realmente extraordinario el número de milicianos rojos que se pasaron a nuestras filas y manifiestan que los marxistas están en absoluto desmoralizados no sólo por el gran número de bajas que han sufrido durante los tres últimos días, sino por la falta de pago, pues durante tres meses sólo han cobrado 48 pesetas en vez de las diez diarias que les habían ofrecido.

El número de milicianos rojos que desean pasarse a nuestras filas, se-

gún han manifestado los que ya lo han hecho, es grandísimo, por haberse enterado de que no sufrían castigo alguno, sino que son llevados a la retaguardia y empleados en la construcción de puentes y carreteras que habían destruido los rojos. A estos rojos que trabajan en nuestras filas se les facilitan diariamente dos ranchos abundantes con vino y tabaco y todos trabajan cantando, coreando a pleno pulmón el «Viva España!»

Continúa disminuyendo el fuego enemigo en la Ciudad Universitaria y a nuestros soldados ya se les permite salir de los parapetos.

Esta mañana en Navalcarnero, después de la misa, se verificó el solemne acto de restituir a la Patrona la corona de plata que le habían robado los rojos y que fué recuperada por nuestras fuerzas en Boadilla.

Combate aéreo

Durante la tarde hubo una colisión aérea entre tres cazas nuestros y cuatro enemigos, viéndose picar a un aparato rojo, pero sin que tengamos la certeza de que haya caído.

La jornada resultó brillantísima. Donde el enemigo se hizo más fuerte fué en los caseríos situados a ambos lados de la carretera de la Coruña, algunos de los cuales hubo que tomar por asalto a la bayoneta y con bombas de mano.

Nuestras tropas avanzaron hasta el kilómetro 13 de la carretera, pasando sobre la Estación de Pozuelo y estando ocupado el caserío que rodea la Estación.

El avance ha sido de diez kilómetros en dirección Norte Sur y de seis kilómetros en dirección Este Oeste.

Comunista de B unete que cayó un avión rojo no habiéndose podido localizar por haber sido derribado entrada ya la noche.

Desde Homera se vio salir esta

Marineros comunistas

Son expulsados de Buenos Aires

BUENOS AIRES.—Han sido expulsados ochenta marxistas de la capital de «Cabo San Antonio», quienes fueron sorprendidos repartiéndose propaganda comunista entre los obreros del muelle.

El Parlamento de Buenos Aires ha aprobado la ley de represión del comunismo e inmediatamente se han adoptado las medidas necesarias para ponerla en vigor.

Bruno Alonso en Barcelona

No debe olvidar que en Cataluña también hay anarco-sindicalistas

PARIS.—Se reciben noticias de la capital de Cataluña dando cuenta de la llegada del jefe político de las fuerzas navales rojas, Bruno Alonso, expresidente de la República de Santander.

Bruno Alonso ha celebrado una entrevista con el presidente de la Generalidad.

Como es sabido, el nuevo enclufe se lo debe Bruno Alonso a su amigo Indalecio Prieto, quien ante las amenazas de muerte de que aquí era objeto por parte de los anarcosindicalistas santanderinos, procuró apartarlo de aquel log para librarlo de una muerte segura.

No se sabe lo que podrá ocurrir, pero debe tener en cuenta Bruno Alonso que en Barcelona y Valencia también hay anarco-sindicalistas y que éstos no perdonan nunca a quienes señalan como enemigos.

En Madrid fueron fusiladas el día cincuenta personas

Los asesinados se habían negado a evacuar la capital

PARIS.—Los correspondientes de la Prensa extranjera que se encuentran en el frente rojo de Madrid han podido comunicar burlando la censura de que son objeto sus señores, de que el lunes último fueron fusiladas en Madrid 50 personas que se habían negado a evacuar la capital, prefiriendo esperar la llegada de las fuerzas liberadoras de España.

Tales fusilamientos han sido motivados más bien como venganza por la tremenda derrota que se les infligió el domingo.

DE QUINTAS

Deben presentarse

Se interesa la presentación en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento de los señores Alonso Macías Corte, Cecilio Palomino Muñoz, Francisco Mañiz Morales, Aquilino Fria López, Liborio Díez Padilla, Rafael Arjona Medina y Juan Arjona Sarmiento, naturales del primer del Cerro de Andévalo y los siguientes de Alcala la Real, para que se presenten en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento con el fin de enterarse de un asunto de su interés.

tarde enorme cantidad de camiones y peatones en dirección a Fuencarral, por la Cuesta de las Percebes, Puente de la Reina y Plaza Grande, y también por la carretera del Pardo en dirección a Bella Vista y Teatón, lo que demuestra que los rojos dieron orden de evacuación y retiraba ante el decidido avance de nuestras fuerzas.

Un especialista médico ha abierto su consulta para extirpar los callos del corazón y también para quitarle el pelo. Esta novedad científica nos aseguran que tendrá aceptación, pues esa enfermedad de tener pelos en el corazón y encallecido ese órgano se ha generalizado tanto que ha llegado a preocupar muy seriamente a la clase médica. Por los detalles que nos han dado, parece ser que a la consulta irán los prestamistas, los emboscados y otros señores que, por sus actividades, necesitan someterse a tratamiento.



Los soviets a la vista

El Komintern ha decidido provocar una guerra preventiva

El día 2 de Octubre último, publicáramos un artículo titulado «La nueva política del Komintern», en donde dábamos a conocer, basándonos en una documentación irrefutable, la nueva orientación de los dirigentes del Komintern, en materia de política exterior. También hemos descubierto las nuevas instrucciones secretas comunicadas por los jefes de la revolución mundial a los agentes del extranjero y en particular al señor Mauricio Thores, estas instrucciones se resumen en cuatro puntos esenciales:

- 1º Continuar manteniendo algún tiempo todavía y de manera aparente la fórmula «Frente Popular», a fin de poder sacar el máximo de triunfo para el día decisivo.
2º Acabar, bajo el abrigo del Frente Popular y con toda rapidez, la organización del aparato insurreccional en vista de una acción revolucionaria de las masas.
3º Proceder a la designación del Partido socialista en espera de poder atacar cara a cara.
4º Explotar a fondo la guerra civil española con el fin de sembrar la discordia entre las potencias de Europa y provocar entre ellas tensiones diplomáticas y en caso necesario, un conflicto armado.

Los acontecimientos no han dejado de traer las pruebas evidentes de la seguridad de nuestros informes. Vi mos cómo en Alsacia los comunistas intentaron provocar a una tentativa cuyo fin era envenenar las relaciones franco alemanas.

Huelgas con ocupaciones han estado nuevamente en diversas regiones de Francia traicionando un trabajo oculto de agrupaciones rebeldes. Casi diariamente estallan escándalos de fabricación y de tráfico de armas que demuestran el acuerdo que existe entre los del Frente Popular francés y el español con las organizaciones comunistas para militares. Los periódicos lo han confirmado y después de varios registros de la Policía se descubrió la existencia de una Oficina de Intendencia roja mediterránea en Marsella 40, Boulevard D. la Méditerranée y de sus afiliados en Annemasse, Lyon, Toulouse, Bordeaux y Lille. La dirección de las operaciones militares en España roja y en Cataluña, está asegurada por los generales rusos Antonov, Avseiko y Gorev, rodeados de todo un Estado Mayor técnico. En fin, el abastecimiento de las tropas marxistas está oficialmente asegurado por el Komintern. Vamos a conocer aquí los detalles más precisos sobre los proyectos actuales del Komintern y sobre los medios de ejecución para darlo el comunismo francés.

El Komintern a la guerra

Las conferencias que han tenido los soviets los días 14 y 16 de Septiembre, habían consagrado la nueva fase de la acción comunista, la de la revolución y la guerra. El Komintern estima, en efecto, haber recibido del Frente Popular un empuje suficiente para llevar las masas al asalto revolucionario contra el estado burgués. El 16 de Septiembre particularmente dio el orden de verificar el estado de movilización de las fuerzas y de los elementos revolucionarios antes de pasar a fase decisiva. Este momento ha llegado. La gran reunión convocada en el Kremlin el 26 de Octubre de esta por objeto adoptar las últimas decisiones. Fue un acontecimiento excepcional a causa de las personalidades que la presenciaron. Los representantes del Komintern de la Oficina política del Partido comunista ruso, comisarios de la defensa de los asuntos exteriores y de industria pesada, de industria ligera y los de la Comogobex Guepex. Estaba el Komintern representado por Kuznetsov, Dimitroff, Kolarof, Van-nin y Mosvine, el nuevo

Revolución y guerra preventiva

Los concurrentes representaban el «Trst de los obreros de la revolución», así como a sus principales agentes de ejecución de Europa. Al comenzar la sesión, Nicolás Krestevky, primer adjunto al Comisario de Asuntos exteriores y antiguo secretario del comité central leyó un manifiesto cuyas conclusiones habían sido aprobadas previamente por el jefe general de la revolución mundial Stalin. La conclusión de dicho documento, verdadera constitución guerrera del Komintern, decía: «Revolución y guerra preventiva».

El momento de obrar ha llegado

Durante la conferencia, los asistentes habiendo contestado que el momento de obrar había llegado, se convino que las diferentes medidas revolucionarias previstas estaban puestas inmediatamente en aplicación. Todo nuevo aplazamiento fue juzgado inadmisible; no se podía perder el beneficio de la agitación mantenida en los centros de izquierda con ocasión de la guerra civil de España.

La ola proletaria llegó al nivel más elevado; las clases medias dudosas pueden estar entrenadas en la acción; no se trata por ahora más que de crear el incidente, hacer brotar la chispa que pondrá el fuego al polvo mediterráneo dispuesto a costa de esfuerzos constantes.

Preocupaciones a toda costa

Una publicidad escandalosa deberá acompañar desde ahora, la participación de los militares soviéticos en la guerra civil en España, así como en los envíos de armas y municiones. Ciertos convoyes por mar serán dirigidos de tal manera que determinen reacciones hostiles en Italia y Alemania provocando por su parte acciones de requisa e incluso ataques.

La revolución en Francia

Referente a Francia, en donde el Komintern estima establecida una de sus más sólidas bases de acción, se decidió proceder a un ataque directo insurreccional sin tener en cuenta el parecer que podrían formular los demás elementos del F. P. Al mismo tiempo se daría la orden de intensificar la propaganda demostrativa «El Trabajo Antifascistas» y sobre todo el «Trabajo Antialeman» en Alsacia con el fin de crear la impresión de una Francia bohevizante.

Para conseguir sus fines revolucionarios, se tenía nombrado a André Marié, el traidor del Mar Negro, como dirigente supremo. Ni es elocuente ni muy inteligente, pero su perseverancia revolucionaria inspira a Stalin la más absoluta confianza. Es el que estará encargado de velar cerca de la oficina parisiense del Komintern de la ejecución rápida y minuciosa de las decisiones tomadas por el Consejo de Guerra de 26 de Octubre.

Huelga general insurreccional

El Comité de acción y organización que había recibido la orden de terminar para mitad de Noviembre la labor de los comités de huelga en todas las fábricas ha cumplido su misión. La etapa revolucionaria puede por lo tanto ser examinada; un comité general encargado de dirigir la huelga general acaba de ser designado, radica en 33 calle de las Graugr Anx Belles. A su frente ha sido colocado Enrique Reynaud, creador y animador de las células llamadas «grupo Dimitroff», siendo secundado en su tarea por

cuatro adjuntos: Coreaud, Tillot, Cortes y Rimbaud. Se les ha dado la misión de establecer listas de militantes capaces de constituir cuadros de comunistas para dirigir los comités de huelga en todas las empresas importantes de París y de los alrededores.

Ocupación militarizada de las fábricas

Nuevamente prescribe el Komintern la ocupación de las fábricas. Para oponerse a las tentativas que podrían ser hechas de evacuación forzosa, se decidió crear desde ahora un sistema de auto-defensa en el cual las células han recibido orden de colaborar cada una en su radio de acción. Las organizaciones de auto-defensa serán constituidas de tal manera que podrán prestarse mutuamente apoyo para asegurar su enlace, un servicio especial ha sido establecido bajo la autoridad de Enrique Reynaud, que dispone de 50 bicicletas, 50 motocicletas, 30 aparatos de radioescucha y de cinco pequeñas estaciones emisoras móviles. El Comité central de huelga deberá estar en relación constante con el Comité comunista de los ferroviarios en Creil y con los sindicatos comprendiendo los servicios de utilidad pública como el agua, el gas y la electricidad. La ciudadela huelguista estará representada por los sindicatos los metalúrgicos Costes, Timbaud, Gremier, Piquet y Mollet, de la que son el espíritu comunista radica en 125 Boulevard Jesu James en Boulogne Sur Seine, de donde hacen una campaña muy activa destinada a eliminar completamente de la dirección de los sindicatos los últimos elementos moderados.

Un segundo centro de insurrección en el Mediodía

Para ayudar al camarada Nedeleg, jefe de intendencia roja en el Mediodía, segunda zona después de París, de insurrección futura, los militantes Litton y Meillon, han sido enviados a Marsella. Su misión tiene por objeto asegurar todos los contactos terrestres y marítimos con inmensa reserva de fuerzas revolucionarias, creadas en Cataluña y que según las nuevas instrucciones de Komintern deben permitir la constitución de una masa de maniobra para el día en que la acción se desencadene en el Mediodía de Francia. No se atreven todavía los comunistas a organizar en el territorio francés grandes destacamentos armados. Cataluña les saca una espina del pie y el pus forma bandes rojas internacionales, las que en la primera ocasión y a una señal dada estarán listas para penetrar en territorio francés y prestar su apoyo a los comunistas. Los camaradas Voenschen y Broussol dirigen esta organización y residen en Barcelona.

La acción en Alsacia

La provocación de disturbios en la frontera franco-alemana constituye una de las preocupaciones de los dirigentes rojos. El trabajo de la agencia estraburguesa del Komintern va a ser seguida con ritmo acelerado conforme a las decisiones de la conferencia del 26 de Octubre. Bajo el impulso de Marié se ha vuelto a reanudar en idioma alemán la publicación del «Boletín Oficial del Komintern», interrumpido desde hace tres meses. La oficina del P. G. alemán que radicaba hasta ahora en Praga, acaba de ser instalada en Strasburgo y tendrá su domicilio camuflado 8 calle de los Francs Bourgeois; una sección de células comunistas en Alemania ha sido creada para reforzar el personal de la agencia del Komintern en Strasburgo. Marié envió nueve militares: Rosenblat, Guarmann, Waffenschmidt, Ritzeler, Sowarmann, Kory y Taube.

Toda esta gente tiene documentación falsa y se reúnen en Aurellingasse, calle del Puir, calle Geller, calle Frechter y calle de Maire Kuss. La osadía de los comunistas ejecutantes, seviles de la política, no ha hecho más que aumentar en el mes de Abril, época en la cual hemos empezado nuestra campaña de revelaciones sobre la actividad de este partido antinacional. La voluntad de guerra es más que nunca, y mejor dicho, su voluntad de lanzar a los demás en la guerra, ha sido denunciada por nosotros desde el mes de Mayo último. Hemos apuntado de semana en semana pruebas cada vez más elocuentes y que no han sido hasta ahora objeto de ningún desmentido. ¿Cuándo se decidirán a obrar contra los enemigos de los pueblos? (Del periódico «Gringoire».)

Feliz año nuevo

desea a todos el propietario de los Almacenes Hierro Aragón y las Pañerías Ingleses y les comunicamos las enormes rebajas de precios efectuadas a los abrigos, pelizos, cazadoras, impermeables, paraguas y a todos los artículos en general.

Del Ayuntamiento

El Día de Reyes en el Asilo

En el Asilo de Madre de Dios se dio a los ancianos comida extraordinaria por la festividad de Reyes. Se recibieron donativos muy estimables, cuyo detalle se hará público. Con este agasajo a la vejez desvalida, van seis en el período de cien días que lleva la actual Gestora al frente de la Administración municipal.

Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza de Córdoba

ANUNCIO Los alumnos de Bachillerato a quienes falte no más de dos asignaturas para terminarlo y los que habiendo estado matriculados el curso anterior de 1935-36, no hubieran podido practicar examen en la convocatoria de Septiembre último, previa la demostración ante la Dirección de este Instituto de que se debió a causas relacionadas con las circunstancias anormales actuales, podrán formalizar matrícula hasta el día 20 del corriente mes, previo el pago de los derechos correspondientes. Los exámenes se verificarán a partir de dicha fecha hasta fin del mes en curso. Córdoba 5 de Enero de 1937.—El Director, P. García Conejero.

SONETO

Al Excmo. Sr. D. Ciriaco Cascajo Ruiz, Gobernador militar de Córdoba

¡Heroico General que en esta Plaza el honor de mi España defendiste! con un gesto valiente tú impediste se cumpliera soviética amenaza. Tu extenso patriotismo fué coraza conque el pecho de Córdoba cubriste, y tu valor el arma que le diste contra el fiero enemigo de la raza. Vida, hacienda, cristiandad, cultura, iglesia, hogar, escuela, paz, dulzura, son dones de tu mano generosa. Miseria, esclavitud, dolor y muerte alejaste de Córdoba, que al verte... te bendice y te aclama jubilosa.

Extranjeros en libertad

El cónsul francés ha conseguido la liberación de sus súbditos

TOULOUSE.—Informan de Barcelona que el Comisario general de Orden Público ha hecho pública una nota en la cual manifiesta que accediendo a las peticiones que le había formulado el cónsul francés, han sido puestos en libertad los súbditos franceses que había presos en las cárceles de Barcelona. Manifiesta también que los presos que hay de otras nacionalidades serán asimismo libertados tan pronto como los reuelmen sus consules y si éstos los garantizan.

El abastecimiento de la ciudad

Productos introducidos en esta ciudad durante el día de ayer: Pescado, 5.83 kilos. Carbón vegetal, 10.500 kilos. Patatas, 20.000 kilos. Azúcar, 20.040. Huevo de Campaña, 267 docenas.

Gobierno Civil

«Día del Plato Unico»

Surge España paso a paso en una nueva estructuración de paz y de grandeza. Cuando la realidad está lograda, habrá un enorme cargo de conciencia para todos aquellos que nada pusieron al servicio de la obra más grande realizada en su Patria durante nuestros tiempos. Nadie debe quedar ausente si tiene en sus venas sangre española; y para ello tiene uno de los deberes principales que cumplir en la puntual observancia de «El Día del Plato Unico», cuando designen las autoridades, aportando su economía a los beneficios fines para que fué instituido. ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO! Córdoba 7 de Enero de 1937.—El Gobernador civil, José María.

Llegada de trenes de heridos a Valencia

Han sido habilitados para hospitales los doce mejores edificios de la ciudad del Turia

VALENCIA.—Procedente del frente de Teruel han llegado a Valencia once trenes de heridos para ser hospitalizados en la ciudad del Turia. Fueron recibidos los heridos por el Comisario de Armamentos y ministro del Aire Indalecio Prieto. El Gobierno rojo de Valencia, ante la falta de hospitales y en la posibilidad de la próxima llegada de más trenes de heridos, se ha incautado de los doce edificios mejores de Valencia y los ha habilitado para hospitales.

De campañas

Madrinas de guerra

Solicitan madrinan de guerra por conducto de GUIÓN: José Pérez Gomez y Félix Rebolledo Fernández, artilleros del regimiento de Artillería Pesada número 1, cuarta batería.

Viva España!

Academia Hispana

GRAN CAPITAN, 15 - CÓRDOBA Primera Enseñanza, Bachillerato, Carrera de Comercio, Matemáticas, Contabilidad, Mecanografía. Clases independientes para señoritas quieren los billetes sin estampillar y son los únicos que circulan en todo el territorio francés.

Fr. Rafael DE UBEDA O. M. C.

Junta Administrativa del recargo especial sobre la Contribución Industrial para los adscritos a las Milicias Voluntarias

Abono a los patronos del importe de las cuentas Las nóminas para el abono a las entidades patronales de las sumas a que tengan derecho, se pondrán al pago en las Oficinas de esta Junta (Málaga, 8, principal) desde el día 7 al 14 inclusive y horas de 10 a 13 y de 16 a 18. Los patronos que por sí o valiéndose de persona autorizada por escrito dejen de personarse en expresado plazo, se consideran que hacen dejación de su derecho sin ulterior recurso. Quedan excluidos de la obligación de personarse a cobrar, los presentadores de cuentas que en ellas indiquen su deseo de que las cantidades a reintegrar se ingresen en sus cuentas corrientes con entidades bancarias, y advirtiéndose que para poder efectuarse el expresado reintegro, será preciso acreditar en la forma reglamentaria, o sea mediante el oportuno recibo, haberse percibido las referidas cantidades por los obreros y empleados efectos al servicio de las entidades patronales de referencia. Córdoba 4 de Enero de 1937.—Por la Junta, el Presidente, E. Castiella.

El Gobierno rojo y los billetes estampillados

En Francia son los únicos billetes que circulan

PARIS.—El embajador del Gobierno rojo en París Luis Araquistain, ha declarado ilegales los billetes estampillados por el Gobierno legítimo de España y ha manifestado que los que están en poder de los extranjeros en dichas condiciones no tendrán la garantía del oro del Banco de España. La verdad es que en Francia no

ACADEMIA ESPINAR Plaza Gerónimo Páez, 2 - Teléfono 2006

Primera enseñanza graduada. Bachillerato. Magisterio. Métodos propios y eficaces en la enseñanza de las Matemáticas. Educación religiosa a cargo de un señor Sacerdote. NOTA.—Todas estas enseñanzas se darán a partir del presente mes de Enero

Noticia importante!

MARINERA DEL CARPIO

fabrica de nuevo las ricas TORTAS estilo sevillano mejorado. Especiales para desayunos y meriendas y para estómagos delicados.

Despacho central: Mariana Pineda, 1 y Establecimientos de Ultramarinos

Lo mejor y más barato para cubrir edificios

TEJA PLANA

Impermeable y poco peso.—Cerámica LA MADRILEÑA, S.A. Fábrica en el Campo de la Verdad. - CÓRDOBA. - Teléfono 2934

Oficina, Jesús María, 14. - Tif. 2402

Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

PAJA DE TRIGO fresca, empacada, se venden, Almacén de cereales, Llano Pretorio, 3. PULPA.—El mejor pienso para el ganado.—Precios especiales, según cantidad. Almacén Porras Rubio S. L. SE ARRIENDAN dos habitaciones entarimadas con cuatro ventanas a la calle independientes, propias para oficina. Razón, San Biológico, núm. 12.

Gran Teatro.-Ideal Cinema

HOY JUEVES 7 DE ENERO DE 1937 A las seis y media de la tarde y diez y media de la noche.—Últimas proyecciones de la magnífica película «Fox» en español, titulada LA PEQUEÑA CORONELA, por la prodigiosa estrella Shirley Temple, el eminente Lionel Barrymore y la bellísima Evelyn Venable.—De complemento, ESCAPA CON MIGO, por Pamplinas.—Butaca 1'00. Anfiteatro 0'50. Paraíso 0'25.—Mañana viernes, EL HOMBRE DE LAS DOS CARAS, en español, por Edward G. Robinson, Mary Astor y Ricardo Cortez

Teatro Duque de Rivas

HOY JUEVES 7 DE ENERO DE 1937 A las 6'30 tarde.—Octavo jueves benéfico dedicado a nuestro glorioso Ejército.—1.º Estreno de la gran película «Universal» MIA SERAS, por Chester Morris.—2.º El gracioso dibujo en colores EL JARDIN DE MICKAY.—A las 10'30 noche.—La última proyección de la super-producción «Metro», en español EL PROCESO DE MARY DUGAN, por María F. Ladrón de Guevara, Rafael Rivelles, José Crespo y Ramón Pereda.—Butaca 1'00. Grada 0'25.—El sábado reaparición de Francisca Gual en la super-producción hablada en español LA FRUTA VERDE

CINE GONGORA

HOY JUEVES 7 DE ENERO DE 1937 A las 6'30 y 10'30 noche.—1.º BARBUJO DE LA MONTAÑA, dibujo de Betty Boop.—2.º Trailer de la película en español de «M. G. M.» NIDO DE AGUILAS, próximo estreno.—3.º «Tú me usaste a Frankenstein?... ¿Le tiene miedo a Drácula?... Conozca a Mary Morris en LA HIENA, hablada en español, un drama de amor y terror que encantarán a todos los amantes de las emociones.—Butaca 1'00. Butacas 0'50.—Mañana TODO LO CONDENA